



ENCABEZA LA CEREMONIA DEL DÍA DE LA BANDERA

'NO TENEMOS TEMOR DE NADA': SHEINBAUM

NO CAEREMOS EN AMENAZAS. La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que no tienen temor de que *El Mayo* Zambada, líder del *Cártel de Sinaloa*, vincule ante autoridades de EU alguna relación con la clase política mexicana. "No establecemos relaciones de contubernio con nadie". **PÁG. 30**

NICOLÁS TANVIRA

TRAS ADVERTENCIA DEL CAPO

Sheinbaum, sin temor de que *El Mayo* vincule a '4T' con el narco

Señaló que "no establecemos relaciones de contubernio con nadie" y que su gobierno "no protege a un delincuente"



La Presidenta niega conocer al abogado Penilla Rodríguez, defensor de Zambada

EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.com.mx

“No tenemos temor” de que el capo Ismael *El Mayo* Zambada, líder del *Cártel de Sinaloa* y preso en Estados Unidos, exponga ante las autoridades estadounidenses algún tipo de relación de la clase política mexicana con el narcotráfico, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum.

La titular del Ejecutivo federal negó proteger a *El Mayo* Zambada y rechazó que su gobierno haya establecido un vínculo de complicidad o contubernio con los miembros de los cárteles de la droga mexicanos, que han sido declarados por Estados Unidos como organizaciones terroristas.

“No tenemos temor de nada de eso, porque no establecemos relaciones de contubernio con nadie y que se actúe en el marco de la ley y la Constitución. Todos aquellos que están diciendo, ‘es que está cediendo ante amenazas, no’”, dijo la mandataria en su conferencia matutina, ayer, en Palacio Nacional.

De acuerdo con la Presidenta, su gobierno no caerá ni en chantajes, ni amenazas, porque, explicó, sólo cumple con su responsabilidad establecida en las leyes y en la Constitución.

“Esta persona (*El Mayo* Zambada) tiene órdenes de aprehensión en México, porque los adversarios y los seudoperiodistas andan diciendo que los protegemos, ¿pues cómo? Aquí tiene órdenes de aprehensión. El asunto es cómo se llevan las cosas que tienen que estar en el marco de la ley, de la Constitución y de la relaciones internacionales, pero aquí no se protege a un delincuente, a nadie”, aclaró.

El Mayo Zambada, a través de sus abogados, envió la semana pasada una carta al consulado de México en Nueva York, en la que exige su repatriación inmediata, argumentando que fue secuestrado y entregado ilegalmente a las autoridades de Estados Unidos.

Además, el narcotraficante advirtió que si no se atiende su solicitud existe un posible colapso en las relaciones bilaterales con Estados Unidos.

Por otro lado, Sheinbaum solicitó, tanto a Estados Unidos como a Canadá, revisar por dónde ingresan los precursores que se utilizan para la fabricación de fentanilo para su venta ilegal en Estados Unidos.

“Tenemos que hacer una revisión los tres países, por dónde están entrando los precursores, dónde está la fabricación, cómo se vende ilegalmente. Porque, ¿dónde está el gran consumo en Estados Unidos?, ¿quién vende fentanilo en Estados Unidos?, ¿cuáles son esos cárteles que venden el fentanilo en los Estados Unidos?”, cuestionó.

En otro orden, aseguró que no conoce a Juan Pablo Penilla Rodríguez, uno de los abogados que encabezan la defensa del capo Ismael *El Mayo* Zambada.

El fin de semana, circuló en redes sociales una fotografía donde la mandataria aparece con el abogado Penilla Rodríguez, quien ha participado en diversos actos relacionados con morenistas, como en el décimo congreso de la CATEM, en 2020, el

sindicato liderado por el diputado de Morena Pedro Haces.

“No conozco a la persona (Penilla Rodríguez), pero sí es importante aclarar, porque sale una fotografía donde ni sé exactamente en qué lugar es, pero en la campaña, en los recorridos que hace uno por el país, pues se saca una fotografías con muchísima gente”, justificó la mandataria.

Sheinbaum señaló –como lo hizo la víspera el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna– que el abogado Penilla Rodríguez fue premiado por una diputada del PAN, Teresa Castell. No obstante, el mismo domingo la panista desmintió esa versión.